

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2286

Palma de Mallorca Sábado 17 Febrero 1894

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30 y Cadena, 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

#### La cuestión política

Madrid 17 á las 2 m.

Es opinión de los Ministros que no es posible la reunión de las Cortes hasta después de la Semana Santa.

Aunque la crisis no ha estallado hoy, continúa en estado latente y puede llegar á ser más que una crisis parcial, aunque la buena marcha de las gestiones de la Embajada de Martínez Campos podrá dulcificar algo las asperezas actuales.

Los ferro-carriles piden principalmente la prórroga de los derechos de carga y descarga.

#### La Juventud Monárquica

Madrid 17 á las 2'15 m.

Se ha constituido en esta corte el Círculo de la Juventud Monárquica, del cual forma parte el Duque de Terranova, Presidente; los hijos del Sr. Pidal y del Conde de Xiquena vicepresidentes; y Bosch, Alonso Martínez (Dionisio), Navarro Reverter, Capdepón hijo del duque de la Unión de Cuba y otros jóvenes.

La Escuadra ha recibido orden de alistarse para salir al primer aviso.

#### Noticias políticas

Madrid 16 á las 11'50 n.

Uno de los Ministros me ha dicho que no se planteará la crisis como se suponía anteriormente y que es seguro el triunfo del Sr. Moret referente á la cuestión de Marruecos.

Se trata de que intervengan varias potencias para la celebración del tratado con España.

Respecto á la cuestión de Navarra el señor Gamazo presentará nuevas soluciones en el próximo Consejo.

#### Enfermos

Madrid 17 á las 4 m.

El maestro Barbieri se encuentra sumamente grave á causa de haber sufrido á las diez de la noche, un fuerte ataque que le dejó completamente abatido.

Los médicos le desahuciaron, habiendo

intentado en vano todos los recursos de la ciencia.

A las dos de esta madrugada la señora de Barbieri, se ha agravado también en su dolencia siendo de esperar que siga el mismo camino de su esposo.

#### Los diputados navarros

Madrid 16 á las 8 n.

Han visitado al Sr. Sagasta los diputados navarros, exponiéndole que su conducta se apoyaba en la justicia, puesto que la ley del año 1841 ha sido respetada por todos los Gobiernos.

El Resumen indica la actitud en que se ha colocado ante el Sr. Gamazo el diputado Sr. Gurrea el cual espuso su criterio diciendo que este conflicto es más legal que económico.

El Sr. Sagasta durante la visita que los diputados navarros le hicieron se mantuvo siempre prudente.

#### El Consejo de Ministros

Madrid 16 á las 9'35 m.

El Consejo ha acordado por unanimidad mantener íntegra la ley de presupuestos referente á Navarra.

Se dió lectura á la ponencia de la cuestión de Ferrocarriles y á varios telegramas de Marruecos reinando buenas impresiones.

No se aseguró nada respecto á la crisis apesar de que se habló de la apertura de las Cortes.

Se han concedido varios indultos á favor de algunos reos de la isla de Cuba y de Melilla.

#### Noticias

Madrid 16 á las 9'40 n.

Son pesimistas las noticias de Murcia pues en aquella población escasea el trabajo y los alpargateros se han declarado en huelga.

Las noticias recibidas del Sr. Martínez Campos aseguran que este ha otorgado una nueva dilación.

Se trata de consultar á las potencias para que conformen relativamente á la indemnización.

La cuarta conferencia aun no se ha celebrado.

Hoy han llegado de Tánger pliegos para el Gobierno.

Hoy saldrá la escuadra inglesa fondeada desde el día 13 en Santa Cruz de Tenerife.

#### Mencheta

### NOTICIAS

#### De la Capital

Esta mañana á las 6 y media tres barcas pescadoras han llegado á nuestro puerto, llevando 120 quintales de sardinas medianas cogidas, dentro de nuestra bahía.

También hoy ha sido grandísima la cantidad de pescado que había en la pescadería de la Plaza Mayor, siendo los precios, por consiguiente, bastante bajos.

#### Noticias del ejército:

Han sido ascendidos á primeros tenientes del arma de infantería los segundos D. Vicente Tur Ribas, que presta sus servicios en el distrito de Puerto Rico y don Ramón Scriano Cebrian en el Regimiento Regional de las Baleares número 2.

Se ha concedido mayor antigüedad de la que tenía señalada en el escalafón respectivo, al capitán de Estado Mayor de plazas D. Julián Sans Pérez que sirve en Palma de Mallorca.

El comandante de la guardia civil (ascendido) D. José San Juan Fernández ha sido destinado de segundo jefe á la Comandancia de las Baleares.

El primer teniente del mismo cuerpo (ascendido) de reemplazo en las Baleares, D. Benito Roig Fullana pasa á la 7.ª compañía de la Comandancia de Valladolid.

El de la misma clase y cuerpo D. Juan Tomás Contestí (ascendido) de la Comandancia de las Baleares pasa á la de Jaén.

El segundo teniente D. Benón Aguilar Paredes, de la Comandancia de Toledo pasa á la primera compañía de la de Baleares.

Se ha desestinado la instancia presentada por el corrigiendo en la penitenciaría de Mahón, Francisco Ortega Diaz, que solicitaba pasar al batallón disciplinario de Melilla.

Se ha dispuesto que sea abonada la gratificación de seis años de efectividad al primer teniente de la guardia civil D. Sebastián Ginart García que presta sus servicios en las Baleares.

Por un agente de vigilancia fué ayer encontrada en la calle de Campo Santo, una

acebadera vulgo (morrió), con su correspondiente correa.

El que acredite ser su dueño puede pasar por la Inspección de vigilancia, y le será entregada.

Procedente de Valencia ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las seis, el vapor *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, cincuenta y un pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros, se cuentan treinta y dos marinos de guerra que vienen á incorporarse en esta dotación, y además el resto de la compañía que debe actuar esta noche en nuestro Teatro Circo.

## Por correo

### Motín en una cárcel

Sevilla 14.—Hoy ha habido grandísima alarma en la cárcel de esta capital con motivo de haber sido forzadas las puertas de dos calabozos que ocupaban por castigo tres presos promovedores de continuas riñas con otros detenidos.

Después de salir de los calabozos, los tres presos mencionados forzaron la verja de la ventana del patio grande, y valiéndose de fajas descendieron por la ventana, situada á siete metros de altura.

En el patio fueron recibidos con gran algazara por doscientos cuarenta y ocho presos que allí estaban.

En seguida acordaron todos atacar á los vigilantes llamados patenteros, presos que por su buena conducta y acreditado valor cuidan del orden en los patios y dormitorios.

Con objeto de evitar un conflicto, el director de la prisión hizo retirar á los patenteros y dió á la autoridad cuenta de lo que ocurría.

Al poco rato llegaron á la cárcel fuerzas de la Guardia civil y de orden público y el presidente de la Audiencia, D. Juan Cautela, que con palabras persuasivas logró reducir á la obediencia á los presos amotinados.

Luego oyó las quejas que éstos expusieron, dispuso que volvieran al calabozo los causantes del alboroto.

El presidente de la Audiencia dispuso además que se forme expediente de todo lo ocurrido y que se hiciera un registro general, que dió por resultado el hallazgo de una navaja y varias berajas.

Los alborotadores que son sevillanos y extinguen condena por heridas, pretenden imponerse por ser valientes al patio y ejercer cargos de patenteros.

Por esto promueven riñas diariamente.

### El barón de Sauvevrau

París 14.—El barón de de Souvevrau está enfermo.

Se dice que inspira mucho cuidado á los médicos una lesión cardíaca que padece.

El enfermo no puede acostarse. Tiene que dormir vestido, sentado en un sillón y apoyado en la pared.—A.

### El conde de Lesseps

París 14.—El conde de Lesseps ha presentado la dimisión del cargo de presidente del Consejo de administración del Canal de Suez.

Para reemplazarle ha sido nombrado monsieur Guichard.—A.

### Viajeros Ilustres

París 14.—Ha llegado á esta capital la infanta doña Eulalia.

Los duques de Denia han llegado también procedentes de Niza.

La reina Natalia de Servia ha salido para Biarritz.—A.

### Los ingleses y el anarquismo

Londres 14.—El *Daily Graphic* dice que el gobierno inglés no debe oponerse á la adopción de medidas internacionales para la persecución del anarquismo, porque es una enfermedad social cuyas raíces es preciso extirpar, y para conseguirlo no conviene permitir que los eche muy hondas.

### Choque de buques

Sevilla 14.—La noche anterior chocaron en aguas del Guadalquivir, sitio llamado La Costa, un vapor inglés y otro de esta matrícula llamado *La Giralda*, de la propiedad de la Compañía Sevillana de navegación á vapor.

*La Giralda* es un hermoso buque de los de mayor tonelaje que entran en este puerto; es el que al parecer sufrió averías de mayor consideración.

El hecho ocurrió estando anclado *La Giralda*, por considerar su capitán que era peligroso navegar á causa de la densa niebla.

El vapor inglés que iba navegando cayó sobre *La Giralda*, causándole destrozos en las chapas del costado.

El barco embestido empezó á hacer agua.

### Pesca de salmon

San Sebastián 14.—Comunican desde Irún que los pescadores de salmón están satisfechísimos de la campaña pesquera por lo mucho que abunda aquel pescado.

París 14.—La policía española había recomendado á la francesa la captura del anarquista Paul Bernard.

Este fué detenido cuando salía del *mec-ting*.

Aunque llevaba un estoque no hizo resistencia alguna.

Paul Bernard es hombre de treinta y dos años, de fisonomía sumamente enérgica, alto y moreno. Lleva bigote muy rubio y viste correctamente.

Demuestra una sangre fría inalterable.

Se ha negado terminantemente á declarar donde vivía, y á responder á las preguntas que se le hicieron para averiguar si tuvo participación en los últimos atentados anarquistas.

En vista de esto, la policía espera que la comuniquen informes desde Barcelona donde Bernard residió mucho tiempo.

Si llega á demostrarse que éste tuvo participación en el atentado del teatro del Liceo, no será concedida su extradición, como ya indiqué ayer, sino que será juzgado por un tribunal francés.

Para ese fin se pedirá al juez Sr. García Domenech que desglose del proceso por él incoado el tanto de culpa que resulte contra Bernard y se envíe aquí con las diligencias practicadas para someterlas á la vistilla de la Sala correspondiente.

La prisión de Bernard ha consternado á los anarquistas, porque es uno de los jefes más conspicuos de éstos.—A.

### Noticias

El Cairo 15.—Ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Guerra Zohrad-Pachá, persona de toda la confianza del residente inglés Mr. Cromer.

Los indígenas han acogido muy mal este nombramiento, porque supone una nueva victoria de la política británica.

### Otras noticias

Montevideo 15.—El Sr. Galván, ministro interino de la Guerra en el Brasil, ha pre-

sentado la dimisión por estar en desacuerdo con el presidente Peixoto.

La revolución que hace rápidos progresos en los Estados de Paraná y San Pablo, ha estallado en el de Alagoas, produciendo el primer encuentro de tropas muchos muertos y heridos.

Los insurrectos marchan sobre Río Janeiro.

### Emperadores de viajes

San Petersburgo 15.—El doctor Zacharin ha aconsejado al emperador que cambie de residencia, por ser nocivo para su salud el clima de esta capital.

Es probable que la corte vaya á pasar una larga temporada á Kiow.

## Ultimos telegramas

### Noticias de Marruecos

Madrid 17 á las 9'30 m.

Según las cartas recibidas de Marruecos con fecha del día doce, el Sultán entregará definitivamente quince millones de pesetas en oro al contado.

El Sr. Martínez Campos se halla restablecido del enfriamiento.

Los principales moros ricos se hallan dispuestos á comprar la indemnización para evitar la guerra.

## Estadística

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Cubierta casi en su totalidad con celajes en varios puntos.

Horizonte.—Brumoso el de los cuadrantes segundo y tercero, cerrado el del cuarto y primero.

Idem del viento.—N. O. débil.

Idem de la mar.—Llana y ligeramente rizada.

Buques á la vista.—El vapor «Cataluña» sigue á la altura de la punta de S. Carlos para Barcelona.

Vigía de Porto-pt.—Sin señal.

Matadero.—Día 16.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 1, Vacas 0, Toros 0, Novillos 0, Terneras 0, Carneros 0, Ovejas 4, Boregos 1, Corderos 54, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 5, Cerdas 1, Lechonas 0.

## Teatro Circo Balear

Debut de la renombrada compañía ecuestre, gimnástica, acróbata y mímica procedente del Circo Ecuestre de Valencia, compuesta de 26 artistas de ambos sexos.

La primera función tendrá lugar hoy sábado 17, á las ocho de la noche, bajo la dirección de D. Secundino Feijóo, y representada por D. Agustín Velazquez.

12 magníficos caballos amaestrados cada uno en su clase.

Por primera vez en Palma los célebres Toros irlandeses amaestrados en libertad por el Sr. Feijóo.

### Precios

Palcos sin entrada.	5'00 ptas.
Sillas al rededor del Circo y escenario con entrada.	1'00 id.
Luneta con entrada.	0'75 id.
Entrada general.	0'50 id.
Niños y soldados sin graduación.	0'25 id.

El orden de la función se repartirá á la entrada del Circo.

Toda localidad que con entrada escada de una peseta pagará el sello móvil.